

A NUESTROS LECTORES

Dos años de nuestra revista

Con esta octava entrega completamos el segundo volumen de PROBLEMAS DEL DESARROLLO, cuya puntual publicación ha sido posible gracias a la colaboración entusiasta del personal del Instituto de Investigaciones Económicas. Nos complace haber publicado hasta ahora cerca de 30 ensayos, artículos, notas e intervenciones de los investigadores y más de 130 reseñas de libros y revistas en las que también colaboran los ayudantes y becarios del IIE.

Es decir, en estos dos años hemos visto confirmados los propósitos iniciales, expresados en el primer número de nuestra revista en los siguientes términos: "PROBLEMAS DEL DESARROLLO. *Revista Latinoamericana de Economía*, se publicará trimestralmente por la Universidad Nacional Autónoma de México como órgano de su Instituto de Investigaciones Económicas... [Por tal razón] aspira en primer término a servir de ventana que los investigadores del Instituto utilicen para dar a conocer el fruto de sus estudios y entrar en contacto con centros similares de la República y el extranjero..."

Hemos procurado publicar estudios y comentarios sobre temas de la actualidad de México y Latinoamérica, escritos expresamente para la revista y con un nivel académico satisfactorio, así como materiales que faciliten la comprensión de los problemas estructurales del crecimiento y el cambio, con un criterio abierto a los enfoques interdisciplinarios y con énfasis en concepciones que corresponden propiamente a la Economía Política.

El Comité Editorial dejó establecido también desde el propio primer número lo que sigue: "...esperamos que los economistas, sociólogos e historiadores, y en general quienes se dedican al estudio de los problemas del desarrollo, y especialmente del desarrollo latinoamericano, vean en este esfuerzo de la UNAM una tribuna desde la cual podrán decir lo que piensan y dialogar con sus colegas mexicanos". Por esto nos satisface haber publi-

cado 29 comentarios y 13 artículos, además de numerosos documentos, de destacados científicos sociales de América Latina, Estados Unidos y Europa.

Es evidente que nuestro esfuerzo tiene fallas que no hemos podido superar. La discusión de temas fundamentales sigue pendiente, a pesar del ofrecimiento reiterado de nuestras páginas para este fin. Hay problemas no resueltos en la distribución y no hemos logrado llegar a muchos lectores que sabemos interesados en los problemas en los que centramos nuestra atención. La colaboración y aun la simple comunicación interdisciplinarias son todavía muy insuficientes. Pero sí creemos haber afianzado una línea de pensamiento congruente con el propósito, cada vez más extendido en Latinoamérica, de romper con los planteamientos más convencionales —e insustanciales— que aún prevalecen en muchos círculos académicos.

Durante los dos años de vida de nuestra revista se ha agudizado la crisis socioeconómica del sistema en que vivimos, pero esta vez no sólo afecta al mundo subdesarrollado sino aun a los propios EUA. Día con día se constata la incapacidad del neokeynesismo, del neoclasicismo y en general de la *economics* para aportar una explicación satisfactoria de los fenómenos complejos y profundos del subdesarrollo y el desarrollo, históricamente determinados. Por esto nos sentimos obligados a intensificar el estudio de nuestras realidades, enfrentándonos a las herencias del coloniaje intelectual con responsabilidad científica y con espíritu resuelto y creador, dentro de las alentadoras vertientes de la Economía Política.

Procuraremos subsanar nuestras fallas y fortalecer el examen de los problemas de fondo que afectan a nuestro país y a la América Latina. Contamos para ello con el estímulo de nuestros lectores, suscriptores y colaboradores.

EL DIRECTOR

1º de julio de 1971